

令和 7 年 6 月定例教育委員会会議録

1. 日 時 令和 7 年 6 月 27 日（金）午前 10 時 00 分
2. 開催場所 檜葉町役場大会議室
3. 出席委員 早川教育長、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員、古市貴之委員
4. 出席職員 渡邊こども課長、坂本生涯まなび課長、こども園長、新妻課長補佐、反畑指導主事、鈴木係長、長谷川主査

教育長

令和 7 年度がスタートしたと思えば、あと 3 週間で小中学校が夏休みを迎えます。小中学校では、水泳の授業や 1 学期末の授業参観や保護者懇談会の準備等をしております。また、生涯学習関係では、6 月 19 日に相双教育事務所による公民館訪問や社会教育研修会が行われました。

他市町村の状況ですが、今まで不在であった大熊町教育長が、前任の佐藤由弘氏が就任されました。富岡町では、4 月に元富岡小中学校長であった武内雅之氏が教育長になりました。浪江町では 6 月 25 日より、なみえ創成小学校長の横山浩志様が教育長に就任いたしました。

それでは本日の会議を開きます。只今の出席数は 4 名であります。定足数に達しておりますので、令和 7 年 6 月檜葉町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程はお手元に配布してあるとおりでございます。「日程第 1 会議録署名人の指名について」ですが、酒主委員と古市委員を指名したいと思います。ご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

会議録調整人にはこども課の長谷川美咲さんを指定いたします。次に「日程第 2 会期の決定について」ですが、会期は本日 1 日限りということでご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

それでは会期は本日 1 日限りといたします。次に「日程第 3 会議録の承認について」ですが、こども課長に説明をお願いいたします。

こども課長

令和 7 年 5 月檜葉町教育委員会定例会会議録を配布しました。お気づきの点がございましたらお願いしたいと思います。

教育長

こども課長より会議録の内容について説明がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、令和7年5月檜葉町教育委員会定例会会議録は原案のとおり承認とさせていただきます。続きまして、「日程第4 報告事項」に入ります。「教育長一般経過報告について」から報告させていただきます。

< 教育長一般経過報告について説明 >

以上の報告内容について皆様からご質問等ございますか。

酒主委員

5月30日の福島県市町村教育委員会連絡協議会双葉支会定期総会に参加させていただきました。来賓として来ていました双葉町長より、英語教育に力を入れていきたい、これからの人材を育てたい、職業の選択の幅を広げたいと言っておりました。世界の双葉を目指す、と力強い挨拶がありました。双葉町長の挨拶について、早川教育長から評価やコメントがありましたらお願いいたします。また、復興のスピードは檜葉町と双葉町では違いますが、必要に応じて檜葉町としてのシンプルなメッセージ性のあるものがあつたら良いと思いました。

教育長

酒主委員のおっしゃったことに共感するところがあります。双葉町の場合、まだ帰還できない地域がある状況です。これからの帰還にあたってF-REIとの連携が不可欠となってくると思いますが、地元の子どもたちが今後どのくらい戻って来るか不透明な部分もあります。ただ双葉町長の言葉からは、国際色豊かな学校を設立していく思いが込められていると感じました。本町においても、幼小中連携した英語教育を計画的に進めているところです。檜葉町からの強いメッセージはまだまだ町民や県内外に発信できていないところがありますので、まず地固めをしっかりとし、学校の教員の意識を高めながら、子どもたちの実りある英語教育や他の教科の強化につなげて良ければと思います。

こども課長

一昨年の春に、日本一の教育に向けた取組という冊子を全世帯に配布させていただきました。重点施策として挙げたのは、英語教育とICT教育と、幼小中の12年間の一貫した教育の推進です。現在、力を入れているところは「教育現場の発信」です。特にSNSを利用した発信に力を入れています。また広報誌に教育のページとしての見開きページを設け、こども園、小中学校、ふたば支援学校の教育取組を掲載しました。ふたば支援学校と連携計画をたてているので、今後も連携していければと思います。

教育長

ありがとうございます。それでは、教育長一般経過報告について皆様からご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので「教育長一般経過報告について」は以上といたします。
次に子ども課から報告をお願いいたします。

子ども課長

< 小学校7月の行事について、中学校7月の行事について、相双地区中学校体育大会結果について、福島県中学校総合体育大会について、令和7年度教育委員・教育長研修会について、第2次檜葉町教育振興基本計画について、ならはっ子子ども教室について説明 >

教育長

子ども課から説明がありましたが、皆様からご質問等ございますか。

菅野委員

ならはっ子子ども教室の防災学習宿泊体験等は、希望者を募るのでしょうか。

子ども課長

その通りです。防災学習宿泊体験は、ならはっ子子ども教室の参加者だけではなく、学校を通して4, 5, 6年生を対象に募っています。バスの関係上、定員は20名程度です。

菅野委員

ありがとうございました。卓球男子シングルスの大会ですが、選手の生徒だけを連れていくのでしょうか。それとも練習相手として他の生徒も連れていくのですか。

子ども課長

選手とサポーターと担当教諭、教育委員会の事務局で行きます。

教育長

他にはご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

続きまして、生涯まなび課から報告をお願いいたします。

生涯まなび課長

< 令和7年度第1回落語と読み聞かせ@やまゆり荘について、令和7年度第2回（通算第9回）東大教室@檜葉について、令和6年度特別企画展「戦国時代の檜葉」図録の頒布について、令和7年度全国高等学校総合体育大会サッカー競技男子（インターハイ）について、檜葉町スポーツ協会事業について説明 >

教育長

生涯まなび課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

（「なし」の声あり）

教育長

ないようですので、次にあおぞらこども園から報告をお願いいたします。

こども園長

< 令和7年度園児数、行事報告、行事予定、子育て支援センター事業報告、園児の様子について報告 >

教育長

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

（「なし」の声あり）

教育長

続きまして、「日程第6 その他」に入ります。委員の皆様から何かございますか。

古市委員

第2次檜葉町教育振興基本計画の位置づけを教えてください。人材育成に特化したものなのですか。

こども課長

教育委員会の中で定めるべき計画という位置づけで第1次を令和2年に策定いたしました。令和7年度中にこれからの5年計画を策定します。家庭と地域、学校などと連携しながら教育を進めていくといった計画となります。

古市委員

以前にこども課長から依頼があった酪農体験（モーモースクール）について、蛭田牧場と相談しています。こちらの件はいかがでしょうか。

こども課長

以前、古市委員より、牛に触れ合う機会が設けられないかとの提案がありましたので、準備を進めています。

こども園長

こども教室で過去に酪農体験をしたことがありました。実際に牛を何頭が連れてきました。小学校の校庭で実施したことがあります。そのような形で進めて良いかと思えます。

教育長

ありがとうございました。他に質問等ございますか。

こども課長

酒主委員より資料を配布されましたのでご説明をお願いいたします。

酒主委員

< 不登校についての新聞記事について説明 >

教育長

ありがとうございました。他の新聞記事にも同様の記事が載っておりました。無理にでも学校に繋ぎ留めなければいけないという考えを持つ保護者もいますが、子どもを追い込んでしまうことがあります。その家庭や地域を含めてケースバイケースで対応していかなければいけないと思いました。また、保護者へのフォローも対応できるようにしようと思いました。事務局から何かございますか。

こども課長

< 小中こども園の顔写真付きの名簿について説明 >

鈴木係長

< こども計画について説明 >

こども課長

次回の定例会議ですが7月24日（木）10時から役場3階大会議室で行います。

教育長

それでは以上をもちまして令和7年6月檜葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。

ありがとうございました。

午後 10 時 47 分閉会

令和 7 年 6 月 27 日

議事録署名人

酒 主 香 寛

議事録署名人

古 市 貴 之

会議録調整人

長谷川 美咲